

AUSWIRKUNGEN DER VERKÜRZTEN MITTELSTUFE (G8) AUF AUSGEWÄHLTE SCHULISCHE UND AUSSERSCHULISCHE MERKMALE DER LEBENSWELT VON KINDERN UND JUGENDLICHEN

von Andreas Bob, Christopher Heim und Robert Prohl

ZUSAMMENFASSUNG | 413 G8- und 462 G9-Schüler aller Jahrgangsstufen der Sekundarstufe 1 im Rahmen einer Fragebogenuntersuchung wurden hinsichtlich zentraler Merkmale der Schulwahrnehmung und des Freizeitverhaltens befragt und verglichen. Im Ergebnis zeigt sich, dass sich die G9-Schüler etwas weniger durch die Schule beansprucht fühlten und etwas zufriedener mit der Schule waren als die G8-Schüler. Dagegen waren G8-Schüler deutlich häufiger Mitglied in einem Sportverein als die G9-Schüler (68% vs. 51 %). Weitere Unterschiede hinsichtlich des Freizeitverhaltens konnten nicht festgestellt werden. Damit haben sich in der vorliegenden Studie die generellen Befürchtungen gegenüber der verkürzten Schulzeit in pädagogischer und sportorganisatorischer Hinsicht nur zu einem geringen Teil bestätigt.

Schlüsselwörter: G8, Beanspruchung, Schulzufriedenheit, Sportverein, Freizeitaktivitäten.

EFFECTS OF THE CURTAILED SECONDARY SCHOOL EDUCATION (G8) ON THE PERCEPTIONS OF SELECTED ASPECTS OF SCHOOL ENVIRONMENT AND EXTRA-CURRICULAR LEISURE-TIME ACTIVITIES OF CHILDREN AND ADOLESCENTS

ABSTRACT | 413 G8- and 462 G9-pupils completed a questionnaire which assessed crucial school-related variables as well as the extent of their leisure time activities. Results suggest that G9-pupils felt less school-related pressure and were generally more satisfied with school than their G8-counterparts. G8-pupils on the other hand tended to more likely take part in extra-curricular sporting activities offered by clubs (68% vs. 51%). Further leisure time activities did not differ between the groups. Overall, the results indicate that voiced concerns over the curtailed number of school years have only little implications in pedagogical regards and no impact on the amount of adolescents participating in organised sporting activities.

Key Words: G8, school-related pressure, school satisfaction, sports club membership, leisure activities